
20172017年年11月月1818日日（（星期三星期三））重  要  新  聞A6 ■責任編輯：鄺 民

葉太介紹競選班底

林鄭競選辦埋班有「鈞」「威」
張國鈞提供法律意見 朱立威負責選舉廣告

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）原政務司司長林鄭月娥日前

宣佈參選特首，其競選辦隨即投

入運作，而其競選班底亦廣受關

注。據了解，林鄭月娥的競選團

隊核心成員包括前行政會議召集

人夏佳理、青年事務委員會主席

劉鳴煒、大律師李律仁，以及信

和置業主席黃永光。有傳媒昨日

披露，民建聯副主席張國鈞及中

委朱立威亦以個人身份加入林鄭

的競選辦，「埋班」情況看來相

當理想。

獻策新特首
港青倡設「青發局」

葉劉淑儀競選辦公室團隊名單
職銜 名稱 履歷

主任 趙崇幗 前經濟發展及勞工局副秘書長，第二十九屆奧林匹
克運動會馬術比賽（香港）有限公司副行政總裁

常務副主任 周國泉 前入境事務處副處長

選舉代理人 曾向群 2000年至2011年任東區區議會委任議員

副主任（行政） 何兆鴻 前高級首席入境事務主任

副主任（外務） 黃彥勳 前南區民政事務專員

副主任（內務） 王政芝 新民黨青委會執行副主席

總新聞主任 彭仕敦 前政府資訊科技總監、2008年北京奧運馬術比賽
項目傳訊主管

總聯絡主任 黃楚峰 灣仔區議會大坑選區區議員

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）已宣佈參加
特首選舉的新民黨主席葉劉淑儀，昨邀請傳媒
參觀其競選辦公室，並介紹競選團隊成員（見
表）。

稱走到「曠野」出錢出心
葉劉淑儀昨哽咽地稱，自己「絕對有擔
當」，「當年擔任保安局局長時，處理（香
港）基本法第廿三條立法，表現係有唔好嘅地
方。我已經多次道歉，最後問了責，自動離開
咗政府，我無厚顏，戀棧權位……各位都知
我走到『曠野』，由低做起，出錢出力出心，
唔通可以話我對香港社會無擔當咩？」
她續說：「我覺得應該畀社會評論，我有

無擔當？我絕對有擔當，我做錯咗、做得不當
嘅地方，我有承認有道歉，有站喺街上一票一
票咁樣要求市民支持。」

多間傳媒昨日到位於灣仔港灣道1
號會展廣場辦公大樓、疑似為林

鄭月娥的競選辦公室。

夏佳理與會 商籌競選經費
現場所見，競選辦大致完成裝修，但

門外未設水牌，更有一名保安把守，磨
砂玻璃大門緊閉，陳設簡單。接待處有
一塊尚未開封的招牌，並已有職員出
入。
據了解，競選辦主席團成員之一夏佳

理昨日與競選辦其他成員開會討論未來
部署，包括如何籌募競選經費等。

狄志遠無加入競選辦
有傳媒發現，張國鈞及朱立威就在
林鄭的競選辦裡。據說，他會就選舉
活動向林鄭提供法律意見。
張國鈞其後在回覆傳媒查詢時證
實，自己在上星期以個人身份加入林
鄭月娥的競選辦，將會提供選舉法律
意見及參與籌劃政綱，又透露日前與
林鄭月娥落區的「新思維」狄志遠並
無加入林鄭月娥競選辦。
朱立威則指，他是在幾天前獲邀加入

林鄭競選辦，主要負責選舉廣告。
他已經知會民建聯領導層，並獲黨主
席李慧琼鼓勵參與特首選舉的助選活
動，以累積經驗。

周浩鼎強調永不說不
民建聯副主席周浩鼎在回覆傳媒查詢
時表示，民建聯並沒有商討加入林鄭月
娥競選辦的問題，張國鈞可能是「先加
入」，自己則暫時未有打算，但他強調
「不同人在不同崗位，有不同作用」，
自己「never say never」 （永不說
不），更不抗拒日後與林鄭月娥落區了
解民情。
林鄭月娥將會在下月3日「人日」
舉行造勢大會，屆時多名主席團和顧
問團成員將出席。
據了解，除了陪同林鄭月娥宣佈參
選的陳智思外，其餘核心成員還包括
劉鳴煒、協助聯絡選委的大律師李律
仁，及負責聯絡商界的黃永光等。

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）香港青年聯會及明匯智庫
就香港青年政策研究，去年年底委託香港可持續發展研究
中心，對香港青年置業、創業、發展進行連續兩個月的街
頭問卷、網上問卷及電話訪問，共訪問了1,500名18歲至
35歲的青年。他們將調查結果進行分析研究，及廣泛收集
香港各界青年對新一屆特首施政的期望和建議，並定於1
月21日於香港會議展覽中心舉行「特首政綱青年講場」大
型論壇，邀各界青年同場討論、集思廣益，形成一份給未
來特首的青年政綱意見書。

民調指物價樓價貴 支援不足
是次民意調查結果顯示，青年生活上面對最大的困難，

有33.13%認為來自經濟狀況，有25.33%認為來自學業，
28.07%認為來自工作環境。逾63%青年表示沒有解決生活
困難的能力；超過72.47%青年認為現時香港物價及樓價高
企，社會流動性及職業多樣性較低，現時生活比上一代困
難；69.73%青年認為現時政策沒有照顧青年的特定需要。
有七成半受訪青年表示，政府政策對即將就業或已經就

業的青年支援程度不足，因而政府政策有照顧青年特定需
要的必要，如設立關注青年發展部門、提供財政支援、增
加本地大學學位，同時減少輸入外來人才。

85%冀設「青年置業貸款基金」
訪問中，逾70%青年支持成立「青年發展局」，85.27%
支持成立「青年置業貸款基金」，近64.07%支持成立「全
面發展創業基金」。89.07%青年更認為政府需提升青年參
與政治或社會事務的空間，52.7%青年同意在不改變香港
基本法的前提下，將立法會參選門檻降低至18歲。
調查報告建議，成立「青年發展局」，下面包括青年政

策研究委員會、青年社區活動委員會、青年交流委員會、
青年發展基金委員會，由行政長官委託政務司司長主管，
負責統籌資源、協調13局中的青年事務代表及相關官方、
非官方專員意見，強化部門之間的運作，有效地合作並加
強溝通。
「青年發展局」未來3大重點工作包括︰制定全面系統

的青年發展五年規劃和相關配套的青年政策；從協助青年
置業和增建青年宿舍兩方面入手，解決青年安居的問題；
設立完善「全面發展創業基金」、「青年置業貸款基
金」，作為落實上述政策的重要推動手段。

林鄭月娥宣佈參與特首選舉後，隨
即展開競選工作，包括於昨日早上約
見過去曾共事的人。有份出席會面的

立法會前主席曾鈺成表示，林太介紹參選理由及理念，
並提到對香港未來發展的看法，他樂意再與她會面。他
昨日又分享了自己教授中文的片段，指林太名字中的
「鄭」字由「奠」字引伸過來，有「奠定基礎」的意
思。

林鄭約見介紹參選理念
曾鈺成昨表示，林鄭月娥近日主要約見過去曾共事的

人，其間介紹自己的參選理由及理念，及對香港未來發
展的看法，認為林太了解自己現在的角色，就是要組織
一個較完善的政綱，讓其他特首參選人了解。他樂意將
來再與林太會面，又指林太在會上未有邀請他加入管治
團隊。

曾鈺成昨日「巧合地」在facebook分享其教授中文
的片段。在片段中，他教授了林鄭的「鄭」字，並提到

「鄭」字的由來：先有篆書中代表酒埕的「酉」字，引
伸至代表分酒的「酋」字，再到意指長老祭品時灑酒在
地上、奠定基礎的「奠」字，最後加上代表地方的
「邑」字部。片段以《奠定林「鄭」？》為題，但曾鈺
成笑言他自己純粹以字會友，「唔好對號入座。」

■記者 陳庭佳

奠定林「鄭」？ 阿曾又測字
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■葉劉淑儀介紹競選團隊成員。 鄭治祖攝
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■張國鈞（左一）以個人身份加入林鄭月娥的競選辦。 資料圖片

林鄭月娥宣佈參選下任行政長官選舉之後，得到社
會各界支持，昨日特首梁振英高度肯定林太的施政能
力。林鄭月娥有豐富從政經驗，更是本屆管治團隊的
核心成員，有決心、有能力延續現屆政府得民心的良
好政策。與此同時，她重視良好管治手法，重視在未
來的問責班子中輸入新血。相信她有心有力形成自己
的管治風格，構建管治新班子，帶領港人化解矛盾、
凝聚共識，落實治港的美好願景，推動香港發展更上
一層樓。

林鄭月娥在政府架構服務香港36年，在現屆政府
做了四年多政務司司長，對現行施政政策了然於胸。
她明言是在特首梁振英決定不角逐連任後，才重新思
考參選，因為她意識到自己的使命感，覺有責任讓良
好的政策延續下去，為香港服務。現屆政府在土地房
屋、扶貧養老、創新科技等方面的政策，惠及市民，
造福長遠，得到社會廣泛支持，下屆政府當然應在現
有基礎上繼續深耕。林鄭月娥提出的治港「八大願
景」，包括發展多元經濟、優化城市發展、廣納海內
外人才等，相信是對現有政策的進一步深化。由林鄭
月娥出任下一任特首，帶領特區政府，可以確保政府
施政的延續性。

近年政府施政面對種種挑戰，特首作為特區政府首
腦，必須調和各界複雜的利益訴求。政府要有效施
政，特首必須有充分的民意支持。在宣佈參選的記者
會上，林鄭月娥表明良好的管治，不單要有良好的政
策，還需要公眾參與、法治精神、社會共識、適切回
應及向社會問責等等管治手法。這也是公眾對下任特

首的期望。
林鄭月娥指出，良好管治要求和諧、包容、更高透

明度，會將這些元素「記在心裡」， 她將積極回應社
會訴求。林鄭月娥強調今次選特首，除了面對選委，
亦要面對700萬香港市民，希望透過不同場合直接接
觸市民，讓市民了解她的理念，評價她的政策。林鄭
月娥過去在扶貧、安老、助弱等方面的工作，成績有
目共睹。她自言最喜歡的工作是做社會福利署署長，
做政務司司長期間亦積極推動扶貧，說明她的工作
「貼地」、得民心。

今時今日，管治香港不僅要有清晰理念，管治手法
更要適應社會，貼近民情，這更需要有一個強而有力
的管治班子。林鄭月娥明確表示，「下一任管治團隊
需要注入新血」。香港回歸祖國20載，不斷面對新
問題、新矛盾，要求特區政府與時俱進，管治團隊要
積極因應社會新變化，盡力解決新問題。相信以林鄭
月娥在政壇的威信和號召力，各界精英一定願意鼎力
相助，組成有活力、有能力的管治新班子，更好地服
務市民。

國家主席習近平去年在秘魯亞太經合組織峰會會見特
首梁振英時指出，希望特區政府管治團隊繼續綜合施
策，廣泛凝聚社會共識，着力推動經濟發展和民生改
善，堅決維護國家統一，保持社會政治穩定。這是中
央對特區政府的要求，亦是港人對特區政府的期望。
林鄭月娥符合中央對特首的標準，相信在她的帶領
下，新的管治班子能吸取經驗，更全面地推出並落實
各項切實可行的政策，給香港繁榮穩定創造新景象。

延續良策加強管治 美好願景可望可及
——特首選舉系列社評之五 國家主席習近平在達沃斯出席世界經濟論

壇開幕式並發表主旨演講時強調，把困擾世
界的問題簡單歸咎於經濟全球化，既不符合
事實，也無助於問題解決。我們要適應和引
導好經濟全球化，消解經濟全球化的負面影
響，讓它更好惠及每個國家、每個民族。在
反全球化潮流興起、貿易保護主義抬頭的形
勢下，習近平充分肯定全球化對世界經濟增
長、人類文明進步的重要作用，指明了解決
全球發展失衡問題的方向，同時表明中國發
展是世界的機遇，歡迎各國搭乘中國的快
車、便車。習近平向全世界展示了中國的智
慧、自信、大度，提出世界經濟增長、合
作、治理、發展的新模式，為世界更包容普
惠發展帶來新希望。

美國特朗普上台、英國脫歐等「黑天鵝事
件」層出，反映歐美貧富懸殊日益嚴重，民
粹主義暗湧甚囂塵上，反全球化風潮興起，
把經濟全球化視為搶走工作、製造貧窮的罪
魁禍首。美英等曾經極力鼓吹全球化的國
家，如今不僅各自為政，自掃門前雪，更採
取以鄰為壑的政策，大搞有你無我的零和遊
戲，全球無不憂心忡忡。

對此，習近平清醒地指出，目前困擾世界
的很多問題並非經濟全球化問題造成，全球
化為世界經濟增長提供強勁動力，不能把經
濟全球化一棍子打死。他更特別強調，堅定
不移推動全球自由貿易及投資，旗幟鮮明反
對保護主義，貿易保護主義如同將自己關入

黑屋子，看似躲過風吹雨打，但亦隔絕陽光
和空氣，打貿易戰結果只能是兩敗俱傷。習
近平的講話是對反全球化逆流的當頭棒喝，
促使各國認真反思經濟放緩、危機頻生的根
源所在，消除對經濟全球化的誤解偏見，從
而對症下藥，找到標本兼治的良方。

習近平不僅指出困擾世界經濟增長的癥結
所在，更給出切實可行的答案。習近平強
調，要解決這些問題，要堅持創新驅動發
展；堅持協同聯動，打造開放共贏、合理治
理及公平包容的平衡互惠模式。習近平更擲
地有聲地承諾，中國的大門對世界始終是打
開的，不會關上。中國無意通過人民幣貶值
提升貿易競爭力，更不會主動打貨幣及貿易
戰，歡迎各國人民搭乘中國發展的快車及便
車。中國作為全球第二大經濟體，努力推動
經濟全球化進程再平衡，讓不同國家、不同
階層及不同人群，共享經濟全球化的好處，
充分展示了中國作為時代領導者的擔當。

預計未來5年，中國將進口8萬億美元商
品、吸收6000億美元外來投資，對外投資總
額將達到7500億美元，出境旅遊將達到7億
人次。未來中國「一帶一路」的重大項目落
地開花，也將帶動各國經濟發展，創造大量
就業機會。中國正在成為國際治理秩序的維
護者、經濟全球化的旗手，為世界各國提供
更廣闊市場、更充足資本、更豐富產品、更
寶貴合作契機，引導經濟全球化進程向更加
包容普惠的方向發展。

習近平肯定全球化 為世界帶來新希望
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